

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

本日 実際に日吉歯科の衛生士さんがどのように患者さんとお話しされているのかを見ることが出来、大変勉強になれたのと同時に自分自身の衛生士としての意識・レベルの低さを痛感しました。

毎日様々な患者さんのTBIやメンテナンスをおこなっていく中で、

「前回 歯周病について伝えたのに、もう覚えてない…」

「ここ(まこうやって磨くって言,たのに…」 前回言ったのに…や,このに…が  
非常に多く、(たに)その理由を考えず(「言ったのにない。」と思ひながら  
同じように説明する毎日…)

本日、衛生士さんのお話を聞き、私の説明の仕方や患者さんと私が  
知識を共有できていない事、情報提供の不十分さが原因であると  
改めて感じ、患者さんに対して非常に申し分けない気持ちになりました。

患者さんが自分の口腔内に感心を持ち、自分事として意識を持ってもらえるよう  
な医療従事者・衛生士による私自身の意識からまず変えていく必要が  
あると感じました。自己の事だけではなく、5年後(10年後)そのもと先も見据え、  
正しい情報提供・教育をしていきたいと思います。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は卒業30年目の衛生士になりますが、(まほ)今までの職場は治療がメインの戸口に勤務してきました。

今の医(日吉歯科)に勤務し5年目となります。3年前より小川先生の治療方針の予防(ニリ)ではありますか

取り組む中で、私自身が予防への経験不足、理解の低下など感じつつ勉強してきました。

今回のこのセミナーに参加させて頂き、お話を聞く中で、本当に健康で大切だなと思いました。

口腔内はもちろん、日吉歯科の皆さんを見て、背筋が伸びて胸を張って笑顔でお話しうる姿を見ていると心も身体も健康でなければいけないなあと感じました。

それを踏えて技術的、知識の向上を目指し、頂いた資料を参考にUTMを行ってみようと思いました。

2日前、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回こちらの研修に初めて参加させて頂きました。

色々な経験をさせて頂きありがとうございました。

20年後の日本減との話はこの研修で聞くまで知りませんでした。

知りませんでした、そこから口腔内の健康にすべきつかわかりませんでしたか

大変興味深いお話をでした。

自分は何歯患者へのSCやTBをするのが!?

今後、衛生工業務の意識を高く持つことが出来ると感じました。

2日目衛生工さん本人から色々なお話を伺って勉強になりました。

皆さんが話が上手で、堂々とされていました。

自信がなかったり、質問に答えられない、わからないことが“あれは”  
“き”とあのように堂々としてお話しにはならないのかなと感じました。

実際に院内見学や 使用して器具等も参考になりました。

このセミナーが終るまでに、規格正の高い口腔内写真を3分以内に撮れるようになりますことを目標に勉強させて頂きました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、このセミナーを受講させて頂き、DHと共に改めて予防歯科、とどう向き合っていくかということを考えさせられました。

MTM自体、まだ実践、取り入れていない状況なんですが、「keep 28」に向けて、少しづつやれることはから取り組んでいきたいです。

日吉歯科のDHの方々はみなさん、独立して、予防業務に取り組まれていら、私も、自分の担当KJにもと、予防の意識を持てもらえるように努力している感じです。川刺激さんもおまじであります。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は 歯科助手には 初学者が、今回 参加できること  
ありがとうございます。

はじめに T8020運動、→「Keep 28」と詰み。つまり何をいつ  
今まで キモレにあら 思わなかつたのう?!と、自分に びっくりしました。  
助手とて 駆けはじめ、今、先立クルール 歯科は 2年目。  
以前は DHでもある、SCは あるけど、「予防」と…  
そこは DHと遠く…。 といふ なれどいふ。今 DHも  
仕事を見、歯科医療の体制を やとやか、うとうと おこ  
なづかずと はづくのう。 今回は、おもしろいことを  
下げさせてもらつた。

「Keep 28」といふ 取り扱いにあから DH、DHと 同じ方向を  
なすよ)。 重ねて立場から おもむろとおもひます。

写真と、レントゲンの練習も!!

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回セミナーに参加して基礎の大切さを改めて意識しました。ブクークコントロールが重要なことを分かっていましたが、患者さんに説明しても理解してもらえないからとあきらめていましたが部分もありました。セミナーを受けてから、なぜ"理解してもらえないか"改善点が分かり、より"視覚的に分かりやすくする、数値化する、実際の患者さんのレントゲン、口腔内写真と照らし合わせるなど"今までの説明では足りない部分が明らかになりました。その為に規格性のある資料取りをする事を次の目標としていきたいと思います。そして、ホームケア、メインテナンスの重要性を伝え理解してもらえるようになります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

セミナーを受講させて頂きました。DHEにて患者さんとも会い、いくとはどうゆうことなかつて、教えて頂きました。

日本どりしても診療の忙しさを理由に資格認定をおこなうてしまい、歯石もとる、PHもとるだけが終わつてしまつていました。

それでは患者さん 1人1人にまわっていくなく、機械的に動いていました。

私が患者さんと話をあうといつては、患者さんを知ること

とは規格性のある資格は必ず必要だと感じました。

私がこの1ヶ月でまだ規格性のある口腔内写真、レントゲン撮影などをより練習したいと思います。

その資料をもとに患者さんに説明を行つたいたいと思います。

自分の経験で話すではなく、数値をだして被災地にみてもらうは患者さんも信頼を持ち、通院していく子医院などではながれ

思います。keep28を目指にかかげ下さい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

MTMの流れや予防の考え方について改めてもしくは新しい情報だったりを学べて自分自身が行てるメンテナンス~~は~~はまた“まだ”だと実感しました。本当に患者さんの歯を守るというニヒとしていきたいと思いました。規格性のある~~写真~~<sup>資料</sup>をますとれるようにがんばっていきたいです。本来の衛生士のあり方たり、患者さんの将来をみずえで今できることやらなければいけないことを考えさせられました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今現在当院での状況と比較して、異なった点でアドバイスが明確になりました。

自ら目標に向かって行動する意識をもつて頂けましたので、早速院長やメンバーと相談しながら取り入れていけたらと思います。

何事も基本的に忠実にという事を改めて実感致しましたので、初心者に立ち返りて頑張りますと思います。

当院は日吉歯科様と同じようにまだまだできていない事が多々あります。院の目標に向かって衛生工事が衛生工事として働かせる環境は用意して頂けていますので、今回学んだ事を実践していくつもりです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

毎月の診療の流れで、今自分がしている中でも、  
もう少し基盤をいかりとさせ、後輩への指導をするには確に  
できる技術を上げる事ができると感じました。

MTMでの3Dローティコ、患者さんのモイバーション。  
(内歯科資料)  
デジタル工房を上げるきっかけになり子供と実際の口腔を  
見て感じたのがこれまでの実際の診療の中で。

スムーズに入れる事は、なかなか難しい問題があることは  
(セミナー学んだ事)  
思ひが、まだ確実にやれても導入までする月々  
努力していくと思う。

私がお預け、引き渡さないところが取れます。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今までオーラルフィジシャンという言葉にもなじみがなく、自分なりに技術向上のためのセミナーを受けるとか、パーソナル率の向上にはどうしたらいいのかとほんやり考えてみるのみでしたが、このセミナーを受けて MTM をしっかり知ることができてすこく勉強になりました。

MTM を実際にやって定着させるにはハードルも多く大変そうですが日吉歯科で働いてら、しゃる DH の車方々は皆さんやりがいを感じて楽しく仕事をしているなと感じ自分がそのように仕事をしたいと思っています。

早速明日から写真の練習を始めたいく思います。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

が液検査をすることで、~~口腔内の~~リストを何をどうかえて  
いくかを患者さんと共に考え自分が指導できるようにな  
る。自分自身がもっともっと学ばなければいけない。

私の負けている患者さんにせかくメンテナンスに来られ  
ているのに、虫にはとり。歯周病で歯を失っていく現状を  
少しだけでもいいとめられるように残土山で時間で元通り  
たないと鬼にして。

日吉歯科のDHさんのレベルの高さに驚くばかり。自身と  
競う意気、知識を磨かなければいけないのである。

~~丹羽~~ す

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

当医院でもメディカルトリートメントモデルを取り入れて  
診療させていただいている。

しかしまだ早く歯茎を治療していると、  
患者さんは多くより歯感を感じます。

そこで治療に入るとTBIやSRPE  
を行なうと患者さんに歯道を伝えられて30/61  
不安で自信を持てて予防の大切さを伝えられて気がつく  
感じます。

しかし今回歯茎のスタッフの皆さんが予防の大切さを  
自信を持ってお話し下さいました。あらためて予防の大切  
さを感じます。

私は自分自信が予防の大切さを深く理解し自信を持て  
患者さんに伝えたいと思いました。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

この2日間を通して、新たに歯科衛生士という仕事が  
すばらしいかを再確認する事が出来ました。

今までとはどんか自信なく、限られた時間の中で治療メインで  
十分な説明等はせずに仕事をしていましたが、

セミナーを通していかに規格性のある資料獲得<sup>が</sup>重要かが  
わかったし、自信をもって患者教育<sup>を</sup>こころよく頑張ろうと  
思いました。

や質の高い<sup>初期診療</sup>医療。  
メインを提供 もう一度勉強しなおして  
KEEP28を目指して、少しでもMTMをが当院でも  
定着していくよう医院全体で取り組まなければいけないと  
思いました。

まずは、<sup>実際に</sup>自分で口腔内写真を一人でとれるよう練習したいと  
思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間 ありがとうございました。

MTMを成功させよには 規格性のある資料採得か  
いかに大切かわかりました。

今まで口腔内写真をあまり撮ることなくやってきたので

~~まずは~~まずは1ヶ月で3分を目標に頑張っていきたいです。

KEEP28を実現するためには カメラとして ~~何~~どうすれば  
いいのか考えてから 取り組めたらと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間のセミナーを終え、初日の「KEEP 28」という題目を自己に、手の届くところのような高い目標が設けられたこと不安に感じました。

しかし、そうならなければならぬといい理由、日本の将来的なもの、医療費の抑制、(ほとんど)に頭の痛くなるような話でした。私達がやるべきはそれでいい事、やるべき事、今出来る事が本当に重要なと改めて皆さんに教わられました。されば、これは、MTMはそれが達成できるものであるということです。

平均年齢が60歳の今、本当に健康で長寿の高齢者は少ないと見えます。一生自分の歯で食べられるのが健康への第一歩だという事は誰もが感じているはずです。

まずは、今の患者さんの口腔内の状態を知らう事、カリエス、歯周病の進行のプロセスを納得してもらい、MTMの重要性を伝えたいと思います。

「何のために誰のために?」を常に多く、これでやる事。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は、歯科助手の今後のセミナーに参加させて頂きました。

専門的な事は、あまり分かたない部分がありましたが、本当のメインテナンスの必要性、大切を学びました。

クリーニングやPMTC等をする定期検査だけでなく、患者様自身の自分の口腔内の状態を知るとゆう事。

唾液検査、口腔内写真、全顎のレントゲンをして、自分の口腔内の状態を知って頂き、そこから虫歯を防ぐ、発生率を抑える事が大事とゆう事。

今現在では、患者様は保険診療内での治療に欲しいと言う方が多く、江北さん、本当のメインテナンスが出来ない現状です。

しかし、歯科医療の本当の価値…う蝕治療が上手な歯科より、虫歯を作らない(予防する)様に指導する事これが、患者様にとっていい歯科であると言った事。その理念をしっかりと持つて患者様にお伝えしていくことを思いました。

また、患者様へ本当に理解して頂く為に、口腔(=+)にて初診からDVDを見ながら、口腔内写真、検査結果をオーマットで分かりやすく説明する事が患者様自身も意識が高まるのかとも素晴らしいと思いました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間、貴重なお話を聞かせていただきありがとうございました。

一番強く感じたことは、今までいかにも適当でやっているけれどということです。

…だろ。…かもしれないではなく、すべてのことに対して徹底的に調べ、追求していくなりといけないんだと感じました。

まずは、頭自身がしっかり理解すること、患者が理解していくまい、教えてくれないのではなく、"自分に力がないだけ"であるということがとても心に響きました。

どうしたがいいのかという疑問を持つに持ち、学び流れないといけないことがよくわかりました。

そして規格性のある資料より、完璧なデータを得るこができる能力を身につけ、誰に見られても恥ずかしくないようにしていきたいです。

これらをただ集めただけではなく、患者に提供し、共有することで"。

自分達だけではなく、患者自身が学ぼうと思わせるようにしていく必要があることをよくわかりました。

今回お話を下さった先生方や、衛生士さんにとっても生き生きとしているすばらしいと思いました。私自身もそんな衛生士になれるよう頑張っていきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、この貴重なセミナーに参加させていたたゞもあり感激ございました。

~~新規~~の患者さんに、初診を担当させてもらえた機会が何回かあり、パラマ、口写、歯周基本検査、問診、今後のMTMの流れについてのお話を聞いていました。しかし今回セミナーに参加し、お話をたくさん聞かせていただき自分はMTMを理解していないからだんだなどと思いました。初診を担当させていただき、行っていくことや話題にも、サリバはせりでない、治療だけではいいなど患者さんに言われてしまふことがありますか、それは自分の重要性を伝える力の不足だと改めて感じました。

口写やデジタルも期限を決めて練習を行い、口写は3~4分、デジタルも短時間で撮影でき3分位になります。でも、いざ実際に行うと開口量や歯列、唇口反射に戸惑ってしまい、時間がかかるてしまったり、毎日何回も同じ不十分なものになってしまっています。このエクレクツィズムがたくさんある中で熊谷先生のお話や衛生工さんのデモンストレーションで、見極めのある口写を撮る必要があり、初診では物語でしか撮れないと大事な資料にならないことを聞き、これからは撮ればまあいいだろという甘い考えは年々外にだめだつて見えたので、これからは完璧に撮れば大丈夫と言わるくらいにはねえスケーリングの欠点にポイントを置き重点的に練習をしていきます。

歯科衛生工1年目で不慣れなことが多く、できることもたくさんあります。1ヶ月着実に積み重ね、何回学んでこれを教え、勉強し成長してエクレクツィズム。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、日吉歯科 工のセミナーを受講させて頂いて MTM の流れを再確認し、その 1つ1つの内容の意味と大切というのが深く知ることができました。

メンテナンスを受けている人と受けていない人では う食による本数と歯周ポケットの深さが差がでてくるということ、そしてメンテナンスを受けてもう食による、でもメンテナンスを受けない人に比べるとその差は明らかだというのをいかに患者さんに理解して頂けるかが重要になってくると思ふので自分でしっかりとそのことを上手く説明できるようになりたいと思いまして。

また、自分はもう実際に患者さんの口腔内で口写やレントゲンを取りさせて頂いていますが、「早く、正確に痛みなく」が本当にできているのか、緊張して基本の声が「けつ」とできているのが不安なところが多いと自分で思っています。今日実際に DHさんが口写やレントゲンを取っている姿を見て早く自分もあんなふうにできるようになりたいと強く思いました。そして早く練習したいです。

自分が今、MTM の流れの中でできることといえば「初診の段階くらいまでのその内容をしっかりと患者さんに伝え、口写、レントゲン、問診、初診コンサルができるようになるように今後のセミナーを受講して学んだことを吸収していきたいです。」

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

いはむりデンタルクリニックでは既にMTMの流れをしていますが、や、で、中でたくさんの方々が壁がありました。

患者さんに対してどうモチベーションを上げたらいいのかという点で多くの方々がいました。しかし、まずは教育者のモチベーションを今以上に上げていくべきだと感じました。お話を聞かせていただき、「KEEP 28」という言葉を聞いて自分の目標、患者さんへの目標が更に高まりました。

そして成人においてもKEEP 28を目指していきますが、J20のお話、症例を開いて、それぞれのライフステージに合わせた目標設定をすることもカリキュラムにつながり、KEEP 28を目指せると思いました。

また、実際に日吉歯科での初診の流れなどを「衛生エッセンス」としてお話を聞かせていただき、口腔内写真、デジタル撮影装置と見学させていただきました。~~実習~~ 適切な診査・診断のための規格性のある写真を撮る際のポイントや説明を受け自分の足りないところを改めて発見することができ、早速明日からの診療に活かしていくつもりです。

第1回目の2日間のセミナーデでしたが、どうためることができたかがたくさんありました。ありがとうございました。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のセミナーを受けて、歯科衛生士の方の床言葉や技術力が高く、~~で~~きよようにならぬといけないことが明るく感じ、1年目でまたまたできないうことが明るですができることを増やせように日々努力していくと思ひました。また、同じ1年目の歯科衛生士の方が2週間で3分で正確に口腔内写真がとれるようになりましたことがすごいなと思いました。実際には衛生士の方がデジタルや口腔内写真を手際よく失敗せずにとっているのを見て、私もすばやく正確にとれるようになって練習して元気張ろうと思いました。2日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は先日放送された、未来世纪デビューの日吉歯科の特集を見て、予防の大切さは理解しましたが、自分の働いている医院もメインテナンスが自費になり、毎回患者は1万5千円を払ってくれるのか、患者は途中で来なくなってしまわないかと不安がありました。しかし、これだけの価値のあるもので“あんば”自信を持って提供できることをうし、自分もそのような衛生士になりたいと思いました。また、知識も技術も乏しく、患者を説得せらる自信もありないですが、今回のセミナーを通して学び、努力していこうと考えております。

日本全国の歯科医院が日吉歯科のような所だ、たら、ず、とそれいな口腔内、食べ物をおしゃく食べれて、皆、幸せだと思うので、自分の働いている医院も改善すべき所は改善し、日吉歯科に続く国民の歯を守る医院に変えていきた”と思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所